

[Afficher cet email sur un navigateur](#)

RFAS

Revue française des affaires sociales

Lettre d'information

Juillet 2023

Au sommaire ce mois-ci :

1. Actualités de la RFAS
 - Séminaire
 - Appel à contributions
2. Actualités de notre réseau
 - Appel à communications
 - Publication

ACTUALITÉS DE LA RFAS

SÉMINAIRE

« Sans-abri : expériences et politiques », séminaire de restitution

La *Revue française des affaires sociales* organise le

lundi 2 octobre de 14 h à 16 h 30

un séminaire de restitution du dossier

« Sans-abri : expériences et politiques » en présence des coordonnateurs et des contributeurs de [ce numéro thématique accessible en ligne.](#)

[Vous pouvez vous y inscrire dès maintenant \(en présentiel ou en distanciel\).](#)

Programme complet à venir sur le site [Publisocial.](#)

APPEL À CONTRIBUTIONS

Appel à contribution pluridisciplinaire sur : « Ce que l'art et la culture font aux organisations de santé. Dialogue fertile et expériences troublantes »

pour le deuxième numéro de 2024 de la *RFAS*.

Le dossier sera coordonné par Carine Delanoë-Vieux (ACCRA, UR3402, Université de Strasbourg), Françoise Liot (Centre Émile Durkheim, université de Bordeaux) et Sidonie Han (Iret, université Paris-3)

L'interdisciplinarité constitue une dimension centrale de ce dossier qui mobilisera des approches s'inscrivant dans plusieurs champs disciplinaires : sociologie, anthropologie, sciences de l'information et de la communication, sciences de gestion et du management, histoire, droit, art, design, philosophie, sciences médicales et paramédicales, sciences politiques.

Cet appel se structure en trois axes.

- Inscription et déploiement du projet culturel dans les politiques publiques et dans les organisations de santé ;
- Analyse des processus et des expériences de création en contexte sanitaire et médico-social ;
- Données probantes, évaluation et approche sensible des effets des projets de création en établissements de santé.

Les articles définitifs sont attendus avant le lundi 16 octobre 2023.

[L'appel à communication complet est disponible sur Publisocial.](#)

La *Revue française des affaires sociales* reçoit régulièrement des ouvrages pour recension. Si vous souhaitez proposer une note de lecture critique, ou connaître les ouvrages disponibles, contactez-nous.

ACTUALITÉS DE NOTRE RÉSEAU

APPEL À COMMUNICATIONS

[Covid, âges de la vie et relations intergénérationnelles](#)

L'unité de recherche sur le vieillissement de la Caisse nationale d'assurance vieillesse organise les journées d'études « Covid, âges de la vie et relations intergénérationnelles ». Ces journées d'études visent à faire dialoguer des recherches menées ces trois dernières

années sur les effets présents et futurs de la crise sanitaire sur la population du point de vue de l'âge, de son appartenance générationnelle, de ses attributs sociaux et économiques, de la sociabilité et des échanges avec la famille et les proches. Les organisateurs attendent des communications autour de trois problématiques, tout en restant ouverts à d'autres propositions en lien avec le sujet de la manifestation. Comment la crise a-t-elle accentué les inégalités ? Comment les confinements ont-ils affecté les sociabilités et les solidarités ? La crise sanitaire a-t-elle engendré une crise de confiance ?

Les propositions de communication, de 1000 à 1500 mots, présentant le contexte de la recherche, les données utilisées (qualitatives ou quantitatives), la méthodologie, les résultats que les communicants souhaitent présenter, et, le cas échéant, les références des publications déjà effectuées en lien avec la recherche, seront sélectionnées par un comité scientifique. Elles sont à adresser avant le 15 septembre 2023 à

JEcovidavrig@cnav.fr

[Plus d'informations en ligne.](#)

PUBLICATION

Les actes des journées nationales de formation du M.A.I.S. (Mouvement pour l'accompagnement et l'insertion sociale) viennent de paraître aux éditions Champs social. On y retrouve notamment un article de Cyprien Avenel, membre du comité de lecture de la RFAS, et qui avait coordonné avec Nicolas Duvoux le [numéro 2020-2, "Le travail social entre pouvoir discrétionnaire et pouvoir d'agir"](#).



« Aller vers » : entre injonction et désir, l'enjeu de la rencontre !

sous la direction du M.A.I.S
éditions Champs social

Le travail social, tel que nous l'envisageons au M. A. I. S, nous renvoie en permanence à la question de la rencontre ou plutôt à celle des rencontres. Qu'elles nous touchent, nous enthousiasment ou nous surprennent,



elles constituent le cœur du métier, sa composante et sa "matière" à agir. Pour que ces rencontres se fassent, nous devons parfois aller vers l'autre pour le rejoindre et possiblement "cheminer avec".

Les pratiques "d'aller vers" sont aujourd'hui vivement encouragées, en référence à la stratégie de prévention et de lutte contre la pauvreté portée par le ministère des Solidarités et de la Santé. Cette recommandation ne ferait-elle qu'explicitier une composante de l'accompagnement déjà à l'œuvre, mais dans quel objectif ? La reconnaître ? Mais lorsque cette demande n'existe pas, ne s'exprime pas ou ne coïncide pas avec les prestations modélisées qui s'y rapportent, doit-on forcer la rencontre ? Et les personnes visées, qu'en pensent-elles ? Ne risque-t-on pas de s'imposer sans respecter leur libre arbitre ? Pour autant, la prévention, telle que nous la concevons, ne peut se réduire à un évitement des obstacles et se résumer à du contrôle social.

La Revue française des affaires sociales (RFAS), publiée depuis 1967 suite à la Revue française du travail (1946-1967), est une revue thématique trimestrielle pluridisciplinaire dans le champ sanitaire et social. Elle est placée sous la responsabilité éditoriale de la DREES et publiée par la Documentation française, qui assure la diffusion de sa version imprimée.

Si vous souhaitez nous faire parvenir des actualités dans le champ de la revue, n'hésitez pas à nous contacter.

[Nous écrire](#)

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [cliquez ici](#).

© Tous droits réservés